



Highlight des Monats Dezember 2025

Silberfarn Nationalpflanze Neuseelands

(Cyathea dealbata)
Cyatheaceae



Logo der Rugby Nationalmannschaft
von Neuseeland

In unserem Subtropenhaus zeigen wir mehrere Baumfarne. Einer von ihnen ist der Silberfarn / Silber-Becherfarn (*Cyathea dealbata*) aus Neuseeland. Der Name leitet sich von der auffälligen silbrigen Färbung der Stiele und den Unterseiten der Wedel ab.

Für die Māori, der indigenen Bevölkerung Neuseelands, ist der Silberfarn unter dem Namen *Ponga* bekannt. Er wird für medizinische, rituelle und auch praktische Zwecke genutzt – z.B. als Wegmarkierung im Wald, wo die helle Unterseite (Mond-) Licht reflektiert.

Als Nationalsymbol trifft man den Silberfarn häufig im Sport. Mehrere Nationalmannschaften, wie die All Blacks (Rugby) oder die Trikots für die Olympischen Spiele zeigen Farnblätter.